

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I

San José, Costa Rica, jueves 8 de Junio de 1899.

NÚMERO 47

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00

NÚMERO DEL DÍA....., 0.05

NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

TODO PAGO ANTICIPADO

La correspondencia debe dirigirse al administrador.

OFICINA:

C^a Avenida Este, N^o 17

APARTADO: N^o 457.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarías Chávez h.
VIA Á LIMÓN..... Rafael Araya.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas
HEREDIA..... Domingo Moya
PUNTARENAS..... Alfredo Chavarría
GRECIA..... Federico Sellén
SANTO DOMINGO Francisco Frutos
DESAMPARADOS Mel. Matamoros
NICOYA..... G. Fallas
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.
BAGACES..... José Gallo
ATENAS..... J. Carlos Carvajal
ESPARTA..... Benicio Mena
SAN RAMÓN..... Alberto Carvajal
CARTAGO..... Jesús Salazar R.
LIBERIA..... Samuel García V.
S. MARIA de D. Ramón Mora M.

El Cobrador

Con este nombre han organizado los que suscriben una Agencia que se encargará en esta capital y demás cabeceras de provincia del cobro extrajudicial y judicial de cuentas, etc. Cuenta para lo último con la dirección de un práctico Abogado, y para todos los negocios que se le encomienden, con numerosos y activos empleados.

Honorarios módicos—Referencias satisfactorias.

San José, 30 de Mayo de 1899.

E. SANCHEZ PRADILLA.

Administración de La Revista.

EMILIO ALPIZAR.

Administración de El Heraldó.

RAFAEL MEZA N.

-DENTISTA-

Ha trasladado su oficina y habitación á la Calle 20 Norte, antigua del correo número 276, 50 varas al Norte del Telégrafo, frente á la habitación de don Máximo Soto Hall.

San José, Mayo 31 de 1899.

LA PALMA

Es natural que las personas que transitan por la Avenida Central se admiren al ver el número considerable de señoras y caballeros que constantemente llenan los salones de "La Palma." Pero una ligera visita á ese establecimiento modelo bastaría para dar la explicación de esa numerosa concurrencia. En "La Palma" se venden los mejores helados, refrescos y tostes de San José, así como los vinos más exquisitos y los más finos licores.

Helados de leche, piña, naranja y guanábana á todas horas.

Barquillos de París, elaboración diaria de 1.000

No hay que olvidar que está situada en la Avenida Central, frente al costado sur de la Merced vieja, al lado mismo del Almacén de Música del señor José Joaquín Vargas

San José, Mayo de 1899.

Castells & Co.- PROPIETARIOS.

¡ CABALLERO ! ¡ DETÉNGASE !

Sea Ud. casado ó soltero, con ó sin familia, oiga lo que le dice por medio de estas líneas una verdadera joya de arte:

"Soy la más hermosa, la más bonita, la más limpia, la más barata, la más rica, la más apetecida, la más cortés de cuantas cantinas y confiterías existen en San José. Me llaman "LA EXCELENCIA" y pertenezco al fino catalancito don SERAPIO TOMÁS. Venid, gentiles y adorables señoritas á saborear mis helados de fresa, leche y guanábana. Nada hay tan exquisito como estas sorbetes."

A LOS CIRUJANOS

A la FARMACIA DE PARÍS del Doctor César Borja acaban de llegar: Vendas de gasa asépticas, vendas de algodón blancas, ligaduras Catgut asépticas, ligaduras de seda asépticas, gasas antisépticas, yodoformadas, boratadas, fenicadas y bicloruradas. Algodón fenicado, esparadrappo en carreteles de varios anchos. Pulverizadores para yodoformo.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Despacho, en la oficina del dentista Ricardo Kriebel. Calle 20, 50 varas al Norte del Telégrafo. Horas de consulta: de 8 á 11 a. m. y de 12 m. á 5 p. m. Los domingos de 9 á 11 a. m. Extracciones sin dolor. Prontitud y aseo en el trabajo.

LA FUNERARIA

-DE-

ABRAHAM MARQUEZ

Este antiguo y acreditado depósito de ataúdes, el primero en su clase en el país, tiene constantemente un extenso y variado surtido de cajas mortuorias, desde el precio más ínfimo, hasta la caja más lujosa, tanto fabricadas en el país como importadas del extranjero de los últimos modelos.

Además hay DOS Suntuosos Catafalcos para el servicio de funerales.—CALLE 20 NORTE, Á 50 VARAS DEL TELÉGRAFO.

¿ Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

Dr. B. MARICHALM.

CIRUJANO DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Trabajos garantizados Precios reducidos.

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &

CARBONELL Y BADIA.

Sucursales en Cartago y Alajuela.

BUEN NEGOCIO

Se vende una VOLANTA elegante y una magnífica CAMA de nogal con colchón de resorte, ambas cosas por la cuarta parte de su valor.

Para pormenores dirigirse á la oficina de

G. F. IPARRAGUIRRE.

LA REVISTA

Director, Editor y Propietario.
EDUARDO CALSANGUILLA
Jefe de Cronistas.
AGUSTÍN LUJÁN
Administrador
EMILIANO SÁNCHEZ PRADILLA
Servicio de varios Redactores y Reporters.

PARA UNA DAMA

Me exhortáis, señora, á que os hable del amor. De la pasión generosa, decís, que no desdeña las muchedumbres anónimas; que así disputa el imperio á las ansias de gloria ó de sabiduría que reinan en el corazón del intelectual, como vive sin rivales, soberano único, en el alma del rudo hijo de la naturaleza para quien son desconocidas las delicadas vibraciones del espíritu.

Queréis, sin duda, que haga la apología de ese exquisito sentimiento divinizado por los poetas, amables forjadores de ensueños. Vais á tener un desencanto, señora. Esperáis un himno y encontraréis una elegía. El amor ha muerto; ved aquí á Gauthier que lo dice:

Il est passé le doux régné des belles;
La Parabère avec la Pompadour
Ne trouveraient que des sujets rebelles
Et sous leur tombe est enterré l'amour.

En la tumba de las galantes cortesanas del siglo XV yace el temible hurlador y aun el destello de vuestras miradas y el encanto de vuestras sonrisas á revivirle no serían poderosos, señora.

Dejémosle dormir y, ya á cubierto de las cóleras de ese omnipotente dios que llena con la historia peregrina de sus venganzas tantos libros y mármoles y lienzos inmortales; dediquémosnos á desprestigiarle. Hagamos su disección; podría que encontrásemos entre las fibras de su cuerpo endeble el misterio de su poder. Labor deliciosa la nuestra. ¿No os mueve á risa el pensamiento de que así vamos á descubrir y divulgar los secretos de la terrible divinidad que ponía miedo aún en los valerosos pechos espartanos?

La más antigua protesta que conozco es la del gran Corneille. "Acaso las tragedias del amor ocupan todo el objeto de la vida? ¡Mirad por favor en torno vuestro y veréis que hay otras cosas en el mundo!". Señora, algo más hay en el mundo. No es solamente vuestro sentimiento favorito el que mueve y agita á los mortales, una época fué en la cual los hombres poseían lo que Fenelon ha llamado la amable ingenuidad del mundo naciente. Epoca de santas ignorancias y de puresas immaculadas, como el despertar de la vida. Mezquinos afanes ni ruines apetitos atormentaban las inteligencias y Amor discurría por las almas, como el espíritu de Dios sobre las aguas en la noche "que fué aurora del mundo". Salomón enumera las riquezas de su harem—sexaginta sunt reginae, et octoginta concubina et adolescentarum non est numerus—y le parecen miserables al lado de los encantos de la elegida de su corazón. Ni el fuego del sol que dora las mieses, ni la suavidad del alba que se desliza por el cielo, ni la poesía de la luna que derrama su melancólica tristeza en el retiro de la noche, son comparables al fuego y á la suavidad y á la poesía de su amor.

Vuestra edad pensadora y práctica, rechaza esas idealidades. Es para ella el amor afecto inútil que habría de incomodarla en sus cotidianos ejercicios. Lujo costoso que desde luego condena la Economía Política, cifra y compendio de las ciencias humanas y divinas. En secreto os voy á comunicar la definición del amor que en un libro de nuestros días he leído: la unión de dos tedios y el desafío de dos depravaciones.....

¿Qué decís, señora?

He faltado á mis propósitos. Pretendía desprestigiarle y, á poco, concluyo por ensalzar el amor, deprimiendo los raquíticos ideales modernos que lo excluyen. Os prometí una disección y el temor me detuvo de hacer una vivisección. Al oído os he de decir que siento palpar en mis entrañas algo que bien pudiera ser ese amor no contagiado del virus de nuestras miserias intelectuales que existió hace ya innumerables años. ¿Qué de raro? Vivimos los soñadores ajenos á las preocupaciones de los hombres. En nosotros se renueva, por decirlo así, el milagro de las doncellas cristianas que su pureza conservaban aún después de profanadas por sus brutales verdugos. Pasan sobre el cristal de nuestro sentimiento las dudas, las negaciones que ora son alimento del género humano sin dejar más huella que la festiva góndrina que cruza el espacio como flecha disparada por una mano vigorosa.

El amor no ha muerto, señora; vive aquí en mi pensamiento. Díble vitales energías la voluntad soberana de una mujer adorablemente bella, en cuyos ojos he vislumbrado promesas atractivas como una caricia.

BERNЕСТO MARTIN.

Junio de 1898.

DE HEINÉ

Ya has olvidado que una vez fué mío
Tu corazón tan dulce y tan falaz!
Tan dulce, sí; tan dulce y tan vacío
Como otro alguno encontraré jamás!

Y un amor y un pesar has olvidado,
Que no sé de los dos cuál es mayor,
Pues, al medirlos, por mi mal he hallado
Tan grande mi pesar como mi amor.

MARCO AZUL

—El título no puede ser más aparente, nos dijeron Pío y Pancho cuando *Don Juan 89* tomó el lápiz en la mano y comenzó á escribir la crónica del baile. Pero, como nunca ha de faltar un pero, y el hombre pone y Dios dispone, el bueno de *Don Juan* enfermó y sus notas no pudieron ser terminadas. De su cartera hemos logrado pescar estas:

"Nada más lindo que ese baile. Nuestras señoritas resplandecían como flores de mayo doradas por el sol". Al lado de esta frase se leen los nombres de las hermanas Willis, de Celina Mata, de Rosa Granados, de María Teresa, Ada, y Ana María Montealegre, de Mrs. Purdy, de Amelia Echeverría, de Mercedes Moreno, de Teña Carranza y otras muchas señoritas cuyos nombres nos ha sido imposible descifrar.

"El licor rubio y espiritual estuvo de capa caída; apenas hubo dama que humedeciera sus labios de rosa con el más gallardo de los licores: imperaron la kola y la

cerveza, sobre todo la kola, que, según el decir de una gentil y picaruela deidad, cuyo nombre nos reservamos, es más rica que las fresas en leche y que el mejor de los champagnes que nos vienen por acá". El agua de sidra, pues, está llamada á desaparecer de nuestros elegantes salones. La observación no dejará de deleitar á más de un pollo.

"El tenor nacional, don Alejandro Aguilar h., que por su voz y sentimiento, más parece haber nacido bajo el bello cielo de la tierra clásica del canto, que no bajo nuestro cielo brumoso, á instancias de la mayoría de la concurrencia, cantó como muy pocas veces lo hemos oído. Fue aplaudido no sólo por los caballeros sino también por las damas. ¡Qué entusiasmo tan grande! Cano nos probó, una vez más, que es artista de los que no se oyen todos los días". De la misma opinión de *Don Juan* son todos los que asistieron al baile del Club Internacional la noche del Corpus. Cano no había cantado en los altares y hacía falta oírle.

"Pío y Pancho: hé aquí dos muchachos que valen oro. Fueron los iniciadores del baile. Lo pensaron á la hora de la procesión y á las seis de la tarde todo el mundo social de este San José no pensaba en otra cosa que en visitar el salón morisco del Club. La verdad es que si Pancho y Pío no encabezaban un baile no hay quien lo haga". Nada más justo que este elogio. Ellos fueron los héroes de esa gran noche. Son acreedores al laurel con que las diosas del arte suelen coronar á sus adeptos triunfadores.

"El maestro Castegnaro nos llevó buena música. Es un gran artista; artista amable, complaciente. Se tocó el mismo repertorio, el selectísimo repertorio del baile del 31 en el Teatro Nacional. Soñamos con los recuerdos..... Este Castegnaro tiene una batuta que no conoce las rebeldías: en sus manos es blanda seda; varita encantada". Los méritos de Castegnaro están por encima de todo piropo traído por los cabellos.

Nos conformamos con lo que *Don Juan* tenía apuntado en su cartera.

Aquí encontramos una nota especial; dice así: "Nuestro distinguido amigo el correcto caballero don Rafael Alvarado G. llegó al baile á las doce de la noche. Cual si de su natalicio el aniversario fuera, se le agasajó: hubo apretones de manos, abrazos y palabras que hacían estremecer de gusto al amigo Alvarado. No fueron pocas las botellas de champagne q' se escanciaron á su salud. Puede que pronto, los ricos naranjeros, que visten ahora el color verde, que es el de la esperanza, florezcan. El enigma reviste los tonos purpurinos de la aurora."

Ultima nota: "El baile se terminó á las 4 y media de la mañana. Con tanto gozar nadie se acuerda del amanecer". *Don Juan*, contra la costumbre, no tenía ningún pi-

ropo para el día que iba asomando la cabeza allá sobre las cumbreras del Irazú.

OTRO DON JUAN.

SALUDOS HUMANOS

Son múltiples los medios que en los países de la vieja Europa se usan para cambio de cortesías y salutations, entre sus habitantes, sin embargo de que, en la mayor parte, se observa el rasgo común de darse las manos.

Esta costumbre proviene sin duda de los judíos, quienes, entre todos los pueblos antiguos, eran los únicos que empleaban este medio de saludarse.

En el Celeste Imperio, por ejemplo, al encontrarse dos amigos, se dan las manos, se las llevan uno al otro al corazón y balanceándose mutuamente inclinan la cabeza y dicen: *¡Isia isin!*

Si estos dos amigos se encuentran después de larga separación, el uno frente al otro, se postran ambos hasta tocar el suelo con la frente, y repiten por tres veces esta reverencia. Cuando un chino aborda á otro de rango superior, une las manos, dirigiéndolas horizontalmente hacia adelante, y levantándolas luego sobre la cabeza, se inclina varias veces en esta posición.

Si á un chino se le ocurriera saludar á otro á usanza europea, recibiría cincuenta palos en castigo de tal falta, porque entre los asiáticos descubre la cabeza denota el más profundo desprecio hacia la persona delante de quien se haga tal cosa.

En algunas regiones del Asia Central (alrededores del Himalaya), las gentes se saludan frotándose una con otra las espaldas.

En el Indostán, se agarran mutuamente la barba.

Los habitantes de algunas islas del Océano Pacífico se aproximan uno á otro hasta poner en contacto las puntas de las respectivas narices, y las frotan luego. Esta fórmula sólo se usa entre personas de igual categoría. Las de posición inferior, se frotan á sí mismos la nariz, y luego se llevan á ella, para olerla, la mano de su superior.

El saludo reviste formas aún más extrañas entre los pobladores de la isla de San Lorenzo.

Cuando los indígenas quieren demostrarse simpatías ó estimación, se escupen la palma de la mano derecha, y se frotan con ella recíprocamente la cara.

Los Somalis simplifican este procedimiento:

La cortesía suprema entre ellos consiste en escupirse mutuamente el rostro.

Los Ainos, que habitan la isla de Sachalin, se soplan la oreja izquierda y se frotan uno con otro el vientre.

Los Lamonts, en Siberia, toman la mano de la persona que quieren honrar y se la pasan por la cara.

Algunos pueblos africanos de las regiones del Nilo se saludaban haciéndose crujir los dedos de las manos.

En Nadai, los negros se saludaban poniéndose en cuatro pies.

Los Kalmuks hacen lo mismo, frotándose además la nariz, una con otra.

En Egipto, donde reinan las fiebres, y las cuales no se quitan sino traspirando copiosamente, los amigos al encontrarse se preguntan: *¿Cómo suda usted?*

Este influjo de las enfermedades en las fórmulas del saludo, se observa en muchos lugares.

Entre los Gonds, India Inglesa, al abordarse dos amigos se dan un tirón de orejas.

Los habitantes de la isla Corea se dan, á guisa de bienvenida, un bofetón, cuya violencia debe estar en razón directa con el grado de simpatías que entre ellos exista.

En Venezuela los hombres y las mujeres unidos por estrecha amistad y que se encuentran después de más ó menos larga ausencia, se precipitan uno en brazos del otro, y se dan mutuamente sendos golpes con la mano en las espaldas.

CABLES

MANILA, 5.—El General Hall salió a las 5 de esta mañana de la toma de agua á la cabeza de una parte del 4.º regimiento de caballería, los voluntarios Oregon y Wirring, el 9.º regimiento de infantería y la sexta de artillería. El movimiento obedeció al plan del General Lawton, quien quería que Hall hiciera retirar á los nativos de Antipolo hacia la Laguna de Bay, donde él les podía atacar de retaguardia mientras una fuerza de Pasig les atacara de vanguardia. El plan fracasó en parte, debido á que la fuerza de Hall tomó 7 horas para llegar en vez de 2, y dió lugar á los insurgentes para salir de la trampa. La falta de Hall de llegar á tiempo se debió á un encuentro que tuvo con el enemigo á 4 millas distante de Antipolo. Los insurgentes se hallaban atrincherados en la falda de la montaña, de donde mantuvieron un fuego nutrido sobre nuestra tropa causando considerables bajas al regimiento Oregon y á la caballería; no obstante que fueron desalojados de sus trincheras continuaron peleando por varias horas. A las 2 de la tarde la columna al mando del Coronel Whale emprendió marcha de Pasig con dirección á Daytoy. De las alturas, cerca de la toma de agua, Lawton dirigía los movimientos de ambas columnas.

PARAMARIBO, 5.—El vapor "Ville de Yangier" que pasó por éste el 27 de Mayo en camino para Cayena con 17 guardias civiles á su bordo, pasó por aquí de regreso en camino para La Martinica; fracasaron todos los esfuerzos que se hicieron para averiguar si Dreyfus se hallaba á bordo. Comunican de Cayena la noticia de la revisión del proceso: reina gran excitación.

SANTIAGO de Cuba, 5.—Varios oficiales americanos han recibido cartas anónimas amenazándoles con un levantamiento revolucionario, á no ser que se concedan ciertas concesiones esencialmente absurdas. En una de estas comunicaciones se ha fijado el 20 de junio para el levantamiento. A consecuencia de la continua publicación de editoriales infamatorios en la prensa, la cual el General Brooke ha nombrado un censor para la ciudad de Santiago, aunque los redactores se manifiestan muy indignados, el público en general apoya la actitud de Brooke, pues los sentimientos expresados en los referidos artículos no son de acuerdo con los del público en general.

MANILA, 5.—Desde Antipolo hasta Faylicy el camino está intransitable para carretas. El General Lawton quemó las carretas y parque de la artillería para evitar que caiga en poder de los insurgentes. El cuerpo telegráfico americano tropieza con grandísimas dificultades: se le troza el alambre y se le mata á los jornaleros chinos.

CRÓNICA MENUDA

Parece mentira.— Cuando nos lo contaron no se nos ocurrió otra frase. Son varios los que nos lo han dicho. Parece que la policía está empeñada en que nadie use los asientos del parque de Morazán. ¿Qué motivos tienen para prohibirlo? ¿Para qué son los parques? No le hallamos pica ni cabeza á la tal restricción. Los poyos del Morazán no han servido, que nosotros recordemos, pa-

ra otra cosa que para sentarse, y nunca, en los años que tenemos, habíamos oído decir que se hubiera retirado de allí á nadie. De unos quince á ocho días para acá la policía se ha vuelto algo abrumador de cuantos habían adquirido la costumbre de reposar después de las comidas. A seguir así es mejor que no tengamos parques. Parece mentira, repetimos, que se haya dado tal disposición. Agregamos una calamidad más á la crisis.

La clase obrera.—Con ojos de simpatía hemos visto siempre á la clase obrera. Lo que ella hace, lo que piensa, siempre ha encontrado eco en nosotros. Sabemos que dentro de pocos días un grupo grande de artesanos va á presentar al soberano Congreso, una solicitud pidiendo que se suban los impuestos aduaneros á las mercaderías que se introducen al país y que ellos pueden producir. Su petición, desde luego, la creemos justa. Apoyamos desde ahora esta idea, mientras tanto escribimos extensamente sobre este asunto. Esperamos la oportunidad de hacerlo, esto es, el día en que ya se encuentre la solicitud sobre el tapete de los señores padres de la patria.

Quiebras.—Todo el mundo no habla de otra cosa, de las próximas quiebras. Hemos oído sonar los nombres de dos respetables casas de comercio. La discreción rompe la punta de nuestro lápiz. Precisa, señores diputados, que se dicte una ley estableciendo entre nosotros una Cámara de comercio, como existe en otros países, pues, tal como va la cosa, no es posible que el comercio se mantenga á la altura que nuestro crédito en el exterior exige que tenga. Esta idea no es nueva. Ya otros colegas, en épocas anteriores, han propuesto, con argumentos sólidos, la creación de la Cámara que hoy nosotros proponemos. La necesidad se impone. Es preciso que haya un tribunal competente que estudie y dicte las medidas necesarias para poner coto á tanto desbarajuste. El país, bien sabido es, no está para mudas contemplaciones.

Renuncia.—De modo positivo sabemos que el señor subsecretario de Relaciones Exteriores etc., don Justo A. Facio, ha presentado su renuncia del puesto que con tanta entereza desempeña. Facio, como lo dijimos ayer, ha estado solo en el Ministerio por más de tres meses, pues el señor Zeledón, el Ministro titular, quien sabe por qué motivos, puso pies en polvorosa y no paró, en su veloz carrera, sino hasta dominar las altas crestas de las cordilleras de Dota. Cada uno sabe en donde le aprieta el zapato. Averiguar la vida de los demás sería cosa de nunca acabar. Pero, lo que está á la vista, lo que pertenece á la vida pública, eso, con sólo la observación, es fácil distinguirlo, y así, determinar sus facces. Sentiríamos que Facio abandonara su puesto, pues sus servicios allí están bien determinados.

Lo que se hace.—Varios diputados están trabajando por que se suprima el impuesto del café, si no del todo, por lo menos en parte. En estos días va á ser discutido el proyecto de ley, el cual, según se nos ha dicho, se debe al señor diputado don Manuel González Zeledón. Que se haga todo lo

que se piense y q' se piense todo lo que se haga. Conocemos apenas muy á la ligera el proyecto de ley en referencia; sus tendencias, por de pronto, son de nuestras simpatías. La Revista hará, como mejor pueda y entienda, un estudio concienzudo sobre este importantísimo asunto.

Conferencias.—El señor Presidente titular de la República ha estado en conferencias con el señor administrador del Banco de Costa Rica. Ignoramos el asunto de que se trata. Algunos suponen que de esas conferencias resultará algo en pro de la triste situación por que atraviesa el país. Los que así piensan, de seguro tienen algún fundamento para ello. Nosotros no tenemos otro dato que el que dejamos consignado. Ojalá que los buenos augurios resulten de conformidad con los anhelos y esperanzas de los que de veras amamos el engrandecimiento y bienestar de la patria. Tenemos fe en el porvenir. Si éste nos traiciona, entonces, ay! no sabemos hacia dónde volver los ojos. Queremos que

el patriotismo, y no otra ambición, sea la fuerza que mueva todos los resortes de la cosa pública.

Abuso.—En la tarde del domingo, cuando más lleno de señoras se hallaban los poyos del Parque de Morazán, multitud de jovencitos y de no jovencitos se entretenían en silbar y gritar desafortadamente, como si en una plaza de toros se hallaran. Malo que ni los lugares que para su recreo escoge lo más distinguido de nuestra sociedad sean respetados; y no dudamos que la policía impedirá que ese abuso, que tan mal dice de nuestra cultura, se repita.

Por escritura otorgada en esta fecha, ante el Notario don Inocente Moreno, y por haber expirado el término de la sociedad, ha quedado disuelta la que giraba bajo la razón de Gutiérrez & Barahona, con domicilio en la villa de Grecia. Quedan los créditos activos y pasivos á cargo del socio Barahona.—San José, Junio 6 de 1899.

MANUFACTURA DE CALZADO

Se avisa al público que esta empresa compró el edificio y la maquinaria de la antigua FÁBRICA DE CALZADO GUSTARRICENSE, y que con las facilidades con que hoy cuenta, en cuanto á capital propio, y crédito de que dispone, está en condiciones de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de calzado fresco, fino y barato, á precios sin competencia, tomando en cuenta la calidad insuperable de los materiales empleados y el acabado sin igual de su fabricación.

Como la maquinaria es única en su clase en el país, ninguna fábrica de calzado puede producir el artículo tan bueno y en tan ventajosas condiciones. Igualmente se ha establecido para la venta al detal, y recibir pedidos, una pequeña SUCURSAL en los bajos de la casa de doña Mariana Fernández de Gutiérrez.

Si quieren comprar BUENO, BONITO y BARATO, fijense que el local de expendio lleva los rótulos **ALMACÉN DE CALZADO,** y una leta que dice: "SHOE STORE".

MANUFACTURA DE CALZADO

En asamblea general de Accionistas, habida en esta fecha, fueron electos á la unanimidad, para componer la Junta Directiva de la Manufactura de Calzado, durante el año de 1899 á 1900; las personas siguientes:

PRESIDENTE.....	don I. D. Sasso.
VICE-PRESIDENTE.....	Roberto Jiménez S.
PRIMER VOCAL.....	José María Castillo.
SEGUNDO ".....	Mauricio A. Robles.
TERCER ".....	Benjamin E. Piza.
CUARTO ".....	Wenceslao de la Guardia.
QUINTO ".....	A. B. Monteverde.
SEXTO ".....	R. Pérez.
SECRETARIO.....	Gerardo Echeverría y Aguilar.
PROSECRETARIO.....	Tulio Echeverría.
ADMINISTRADOR.....	Julián Valiente Parreño.

San José, 5 de junio de 1899.

Gerardo Echeverría y Aguilar,—Secretario.

EN CASA de doña ESPERANZA de SIBONI

Se alquilan cuartos decentemente amueblados con servicio interior. —Calle 18 Norte, número 241.—

Librería y Papelería

DE Antonio Lehmann

Calle 19 Sur, nos. 153-159. (150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.)

Obras de Religión, Ciencias, Literatura—Suscripciones—Devocionarios, Oleografías religiosas. Rosarios, Objetos de Escritorio, Útiles para escuelas

Pizas de varios sistemas, Lápices, Casquillos, Pizarras, Pizarrines, Cuadernos, LIBROS DE CONTABILIDAD, PAPEL DE CARTAS, SOBRES, BOLCS, CARTERAS, LIBRETAS DE NOTAS

TRABAJOS DE IMPRENTA

Tarjetas de visita, facturas, memorandums, pagarés, libros talonarios de recibos, etc.

APOLLINARIS NACIONAL MEJOR que la ALEMANA—Vea usted EL AVISO

AVISO

Por tener que ausentarme de esta capital, por causa de salud, vendo mi establecimiento denominado HOTEL MILAN.

Para tratar, pueden dirigirse á su dueña

V. de GARRASCO.

Artículos de lujo, joyería y muebles

LA CIUDAD de LONDRES

DE A. ASCH

Recordarse que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARÁTILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin intereses.

GRAN BAZAR de NOVEDADES

APOLLINARIS

AGUA MINERAL NATURAL

-DE-

COSTA RICA

SUPERIOR EN CALIDAD A LA ALEMANA

Desde esta fecha se abre al servicio público la venta al por mayor y al menudeo de esta famosa agua.

PRECIO { \$ 2.50 la docena, devolviendo el envase.
 " 3.00 " " sin devolverlo.

DESPACHO: En las bodegas de la fábrica, en frente de la casa de don Héctor Polini, 125 varas al Sur de la Botica "La Violeta."

E. LAMICQ & Co.

TROPICAL TRADING and TRANSPORT COMPANY LIMITED

Capital £ 800-000.

Pagado £ 680-000.

A LOS FINQUEROS DE BANANOS:

Esta COMPAÑIA está lista para hacer contratos por períodos de años á contar desde la expiración de CONTRATOS EXISTENTES, en términos que pueden obtenerse dirigiéndose á

THOMAS SCOTT.

San José, 2 de Junio de 1899.

EL RESTAURANT CENTRAL

-DE-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

EN ALQUILER

Doy la parte alta de mi casa de habitación, situada en la quinta Avenida, esquina opuesta á "La Cabaña." Algunas de las habitaciones están alfombradas y todas en perfecto buen estado. Vendo, muy baratos, algunos muebles.

San José, 23 de Mayo de 1899.

MARIANA F. de GUTIÉRREZ.

En arrendamiento

ofrezco una casa cómoda y decente, ubicada en la calle central Norte, número 324.

MIGUEL MACAYA.

26 de Mayo de 1899.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero B.

SOCIEDAD COSTARRICENSE

-DE-

SEGUROS DE VIDA

-FUNDADA EN 1896-

El despacho para todo asunto que se relacione con esta Sociedad queda establecido en mi oficina, donde se darán todos los informes necesarios á las personas que deseen ingresar á ella.

Apartado 462.—Teléfono número 229.

OFICINA: Calle 20 Sur, número 55.

San José, Mayo 20 de 1899.

J. CASTRO MÉNDEZ.—Agente General.

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

"EL MONTE PIO"

Avisa que á las seis de la tarde del día nueve de Junio entrante, se procederá al remate de las prendas cuyos intereses no han sido pagados á su tiempo. San José, Mayo 27 de 1899.

BUENA OCASION

Se venden baratos 2 juegos de muebles.

1 para sala y otro para dormitorio. Informará

J. A. Echandi G.

RAMON ZELAYA

- ABOGADO -

Despacha en el bufete del Licenciado J. Antonio Zelaya.

SE ALQUILA

El espacioso local antes "La Francia", punto muy céntrico y á propósito para establecimiento de pulpería, vinatería y billar.

Para pormenores, dirigirse á la oficina de G. F. Iparraguirre.

AVISO

Los que suscribimos participamos al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que en esta fecha hemos liquidado la sociedad de Agencias y Comisiones que giraba en esta plaza bajo la razón social de B. CHERRY & Co., quedando en la sucesivo á cargo del activo de dicho negocio el señor C. F. IPARRAGUIRRE, quien tiene su oficina en la Calle 21ª Norte n° 166 inmediata al establecimiento de los señores Pagés Hnos.

C. F. IPARRAGUIRRE.

B. CHERRY.

San José, junio 6 de 1899.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS
150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.